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京津冀企业占德州“半壁江山”

京津冀一体化规划尚
在酝酿之中，一则“国家发
改委初步将德州列入京津
冀一体化城市”的消息，将
德州置于风口浪尖。

近日，记者在德州连续
调查多日，一面是政府部门
低调应对，对这一消息不置
可否；一面是车间机器轰
鸣，京津冀落户德州的企业
低调准备上市，而德州在产
业、医疗、教育等方面和京
津的合作也日益紧密。

近日，据一位参与起草的专家
透露，首都经济圈一体化发展规划，
在汇总京津冀三地规划的基础上，
初稿基本完成，但仍处于深入研究
和提升阶段，待提交国务院审议。

“目前进行的工作主要是将习近平
总书记的讲话如何更加深入地贯彻
到规划中去，规划应该在6月份出
台。”该规划名称到底是首都经济圈
规划，还是京津冀一体化规划，目前
还在最后确定。

此前首都经济圈已经进行过一
次扩围。2005年京津冀都市圈规划
时，起初定的区域还不包括整个天
津、河北石家庄、衡水等地。其中天
津只有宝坻、蓟县、武清三个区县加
入。2013年12月，国家发改委举行首
都经济圈发展规划编制座谈会，决
定实施将整个河北、整个天津纳入
到首都经济圈范围。

目前，山东德州 ,内蒙古赤峰、
乌兰察布,山西大同，都在积极承接
首都产业转移，并提出了经济协作
区的概念。

据人民网

首都经济圈规划

或6月出台

文/片 本报记者 孟敏 刘振

德州拒谈

入京津冀一体化

“不要再炒作德州了，事情
不是外界说的那样。”22日，德州
市政府相关人士只简单透露说，
现在不能说德州纳入了首都经
济圈，也不能说德州没希望纳
入，此外，不再多言。

此前媒体称，纳入首都经
济圈规划范围的除了德州，还
有山西大同和内蒙古赤峰、乌
兰察布等3市。该消息接着被
解读为德州已纳入京津冀一
体化，相关上市企业当天就涨
停，街头市民也热议“德州房
价已经够高了，不会再涨吧？”

随着高铁开通和首都经
济圈辐射扩容，德州的确在时
空上和京津贴得更近。

“现在，德州到北京乘高
铁最快不到1 . 5个小时，到天
津不到1个小时。”21日，德州
市政府相关人士表示，京沪高
铁开通后，德州成为北京1小
时都市圈重要节点城市。

国家发改委国土所所长
肖金成也称，与石家庄相比，
德州离北京更近，要加入首都
经济圈规划也没问题。“前提
是规划的名称就是首都经济
圈规划，如果是京津冀规划，
则与德州没什么关系了。”

肖金成的说法仍给德州
留下猜想的空间，而德州已不
予直接回应，是否被纳入京津
冀一体化还有待进一步证实。

22日，在一家来自京津
冀地区的民营企业里，千亩
厂区里分布着一个个车间，
一排排着装统一的女工正在
织着滤布，完全无暇顾及旁
人进出。而在另一个车间，男
工人们则忙于操作数控系
统，在轰鸣声中生产出一张
张高质量的滤板。

公司的管理人员称，“德
州和京津冀的联系一直很紧
密，我们就是河北的企业，后
来和天津合并，取名景津集
团，2012年全部落地德州。”

落地后，景津集团从几千
万的年利润发展到20亿元，生
产厂区也从百亩到了千亩。“别
看德州与河北景县相隔半小时

的车程，德州给予企业的优厚
条件确实远远超越了河北。”该
集团相关负责人介绍，德州的
金融、投资环境都优化得不错，
在景县贷款到处奔波，还拖延
时间，而德州政府协调金融机
构人士蹲点企业，指点企业如
何办理，节省了企业不少精力
和时间。

景津的快速发展只是德
州引入京津冀企业的一个缩
影。近些年，德州将生态科技城
作为战略重点开发建设，截至4
月，共落户项目75个，总投资
608亿元，其中中商智慧总部基
地、北京恩源国际地理标志产
品电子商务总部基地等42个项
目落户核心区和高铁新区产业

园，总投资350亿元。
作为生态科技城的主打

项目，德州经济技术开发区
中，近半签约企业来自京津
冀地区。当记者联系到其中
一家企业，对方表示正准备
上市，要低调应对舆论，不多
谈“京津冀一体化”。

近几年来，德州不局限
于省内，将目光瞄向北京、天
津和上海。去年底，德州分别
在北京、天津举行融入首都
经济圈和渤海经济圈合作恳
谈会，签订各类战略合作协
议30项、投资合同82个，涉及
总额1330亿元；签订现代产
业人才支撑计划合作项目39
个，引进高端人才68人。

北京人去德州养老“很划算”

尽管入京津冀一体化尚
未板上钉钉，但德州市政府
相关人士承认，“高铁1小时
经济圈”拉近了德州和京津
的距离，“德州承接产业转
移、医疗养老项目有天然的
交通优势。”

该人士介绍，德州的环
境绿化越来越好，还是农副
产品供应基地，生活成本、经
营成本均非常实惠。这种后
发环境优势，非常适合发展
医疗养老业。去年，德州市卫

生局与首都医科大学附属北
京友谊医院签署了医疗卫生
全面战略合作框架协议，实
现了医疗合作。

有了医疗实力的保驾护
航，养老产业就能更顺畅地
发展。目前，德州民办养老机
构多数微利或亏损经营，仅
德城区民营养老院平均空床
率就达50%。德城区晚晴敬老
院院长夏女士介绍，养老院
共有50多个床位，入住率在
50%左右，这还算是高的。

与之相反，北京的养老院
床少价高，能自理的老人每月
收费基本上在2000元以上，不
能自理的老人还得再上一个

“千元台阶”，平均养老费用超
过德州的两倍甚至更多，对床
位的需求也是德州的好几倍。
这给双方合作提供了不小的空
间。“德州民办养老院的费用较
低，最高收费也只有北京的六
分之一，床位空置率高，可以很
好地补充北京的养老需求。”一
位业内人士分析说。

22日，德州景津集团的
职工正在忙于生产，像景津一
样，很多京津冀企业早已落地
德州。
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高铁一小时，承接京津产业转移有优势

德德州州入入首首都都经经济济圈圈还还有有多多远远
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